
Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 27. 6. 2022, 19 Uhr in St. Otto 

Anwesend, stimmberechtigt: 

Hr. Alberti, Fr. Bühler, Hr. Einspanier (anfangs), Fr. Hayungs, Fr. Rosenbach, Fr. Schlüter, Hr. 

Wollschläger.                                                                                                                                           

Abwesend, stimmberechtigt: 

Fr. Birkner (e), Fr. Geiger-Rabe, Fr. Heimsaat (e), Hr. Ruehle (e).                                                     

Anwesend, Gäste:  

Pfr. Mertz, Hr. Scheer, Hr. Wrana, Kpl. Gatto (später), Dr. Kopf (später). 

TOP 0: Geistliches Wort: Frau Bühler 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 4. 5. 2022 

Das Protokoll der letzten Sitzung wird mit 5 (Ja) zu 1 (Nein) genehmigt.  

TOP 2: Gründungs-Pfarreifest: Es war ein wunderbares Fest. Die Kirche Heilige Familie war 

beim Pontifikalamt mit dem Bischof bis auf den letzten Platz gefüllt. Das anschließende 

Gartenfest wurde zahlreich besucht und mit Beiträgen bereichert. 

TOP 3: Bericht aus dem Pfarreirat:  

Herr Dr. Olbing aus dem KV hat in der letzten Sitzung des Pfarreirates einen Finanzüberblick 

gegeben. Die juristische Person ist Pfarrei, nicht die Gemeinden. Deswegen ist alles Geld, z.B. 

Spenden, über sie zu verbuchen. Spenden, die explizit für ein Projekt einer Gemeinde 

gegeben werden (zweckgebundene Spenden), kommen auch der Gemeinde zugute. 

Das Präventionskonzept ist verabschiedet worden. 

Vom 24. bis zum 27.11. wird eine Pfarrvisitation stattfinden. Dies ist eine Routine, die alle 6 

Jahre vorgenommen wird. Dazu gehörten Fragen zur Pfarrei und ein Festgottesdienst. 

TOP 4: Bericht aus den Ausschüssen: 

- Geistliches Leben – Wort-Gottes-Feiern:  

Frau Rosenbach berichtet über die Wort-Gottes-Feiern, die am Samstag, dem 11.6. und am 

Samstag, dem 25.6.2022 jeweils um 18 Uhr in St. Otto stattfanden. 

Anhand von Sitzungsprotokollen des Gemeinderats und des Pfarreirats erörtern die 

Anwesenden, die Historie, wie es zu den angekündigten Wort-Gottes-Feiern kam: 

Urlaubs- und Krankheitszeiten der Priester, Vermeidung von Wegfall bewährter 

Gottesdienstzeiten, absehbare Änderung der Gottesdienstzeiten durch den Pfarreirat, 

vorgesehenes Format im Erzbistum.  

Eine entsprechende Anfrage liegt dem Erzbischof vor, ist aber noch nicht beantwortet 

worden.                                                                                                                                                         

Der Gemeinderat hält fest, dass niemand die Heilige Messe oder den Priester ersetzen 

möchte. Es geht vielmehr um die Überbrückung von absehbaren Abwesenheitszeiten der 

Priester. Die grundsätzliche Änderung von sonntäglichen Messzeiten liegt nicht in der  

Zuständigkeit des Gemeinderats,  sondern ist auf Pfarreiebene zu klären.  

Es wird folgender Beschluss gefasst: 

Für die Sommerzeit bleibt alles so, wie es bereits beschlossen wurde und im Doppelfenster 

und auf der Homepage veröffentlicht ist:   5 Ja, 1 Nein. 



Der Beschlussvorschlag von Herrn Wollschläger wird nicht zur Kenntnis genommen:  

5 nehmen ihn nicht zur Kenntnis (nein), 1 Kenntnisnahme (ja). 

Im Einzelnen: 

Seite 2: Kenntnisnahme der Zuständigkeiten von Gemeinde- und Pfarreirat. Sie waren 

bereits vorher bekannt: 6 Ja. 

Seite 3: 5 Nein ,1 Ja, die Ablehnung erfolgt, weil keine Gottesdienstordnung geändert wurde. 

Seite 4: Darüber wurde oben ausführlich gesprochen. 5 Nein, 1 Ja. 

Seite 5: ist nicht einschlägig, denn es geht nicht um „regelmäßige“ Wort-Gottes-Feiern: 

5 Nein, 1 Ja 

Seite 6: 5 Nein, 1 Ja  

Fortsetzung TOP 4:  

- Die Frage, ob in Zukunft wieder ökumenische Gottesdienste am Pfingstmontag unter 

Wegfall einer Heiligen Messe in St. Otto stattfinden dürfen, muss im Pfarreirat geklärt 

werden. 

- Jazz Meets Mystic, ein geistlich-musikalisches Format mit Alleinstellungsmerkmal, fand am 

11.6.2022 in St. Otto statt: Gottesdienst, Choralschola, Lesungen und Sologesang, kombiniert 

mit Jazzimprovisationen durch Orgel und Trompete. 

- Die Friedensgebete am Samstagabend vor der Vorabendmesse in St. Otto sind wenig bis 

gar nicht besucht.  

- Aber die Vorträge "Sommer, Wein und Theologisches“ in der Heiligen Familie fanden 

Freunde. 

- Die Fronleichnamsprozession in St. Otto - diesmal eine für beide Gemeinden - war mit 25-

18 Teilnehmenden außer den Helfern so schlecht besucht wie noch nie, obwohl es die 

Prozession der beiden Gemeinden war.  

- Kinder, Jugend und Familie: 

Am 3.7. findet nach der 11-Uhr-Messe in St. Otto ein Netzwerktreffen statt. 

 

TOP 5: Bericht aus dem KV:                                                                                                                      

Herr Robert Rathaj ist der neue Verwaltungsleiter. 

Die Renovierung des Pfarrhauses geht voran. 

Der Abbau einer Satellitenschüssel auf dem Dach des Gemeindehauses von St. Otto wird 

einstimmig befürwortet. 

 

TOP 6: Gemeindeversammlung                                                                                                               

Der Gemeinderat beschließt, zunächst die vom Pfarreirat geplante Pfarrversammlung in St. 

Otto am 4. September nach der Messe abzuwarten, um zu entscheiden, ob eine 

Gemeindeversammlung in diesem Jahr noch sinnvoll ist.   

Protokoll: Ute Rosenbach 


